

Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Secretaría Ejecutiva

Fallece Alicia Moreau, médica, feminista y activista defensora de los derechos de las mujeres

12 de mayo



más de 37 años de su muerte, Alicia Moreau es recordada como una transgresora de las costumbres de su época y como una activista que se atrevió a desafiar el orden social asignado a las mujeres por el patriarcado.

Autodefinida como luchadora, progresista y feminista de la igualdad, Alicia nació el 11 de octubre de 1885 en Londres, aunque vivió la mayor parte de su vida en Argentina. Educadora, política, intelectual, defensora "Recuerden que los verdaderos derechos se deben conquistar, que es necesario vencer a los conservadores, rutinarios retrógrados, los temerosos de lo nuevo, los amantes del pasado; que es necesario vencer el temor de los políticos que ven con recelo esa incógnita que encierra el voto femenino (y tal vez sea este el mayor obstáculo)".

Alicia Moreau Educadora, médica y defensora de los derechos humanos

de los derechos humanos y pionera en la lucha por el voto femenino, es considerada una de las figuras femeninas más destacadas del siglo veinte.



Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Secretaría Ejecutiva

Rebelde, combativa y con una formación intelectual esmerada, abrazó la causa feminista cuando todavía era joven: en 1906, a los 21 años, participó en el Congreso Nacional del Libre Pensamiento; esto marcó el inicio de su militancia socialista. Además de la defensa de los derechos de las mujeres, obtuvo reconocimiento magisterial por sus ideas sobre la educación. Así, fue convocada para dar cursos en la Sociedad Luz, institución creada con el objetivo de promover la educación obrera, donde enseñó Filosofía, Astronomía y Teorías Científicas, entre otras asignaturas.

Alicia trabajó por la igualdad de derechos entre hombre y mujeres, por mejorar tanto las condiciones laborales como a las organizaciones feministas, con el propósito de defender y lograr derechos civiles y jurídicos en la Argentina de aquellos años. Producto de estas luchas se consiguieron numerosos avances parlamentarios, como la reglamentación del trabajo de mujeres y niños, jornada laboral de ocho horas, licencia para amamantar, la prohibición del trabajo nocturno y del despido injustificado de mujeres embarazadas, entre otros. Fue testigo de la aprobación de la ley de derechos civiles de la mujer, mediante el cual se consiguió institucionalizar la igualdad de los sexos en cualquier estado conyugal.²

Opositora al peronismo, en 1953 fue encarcelada junto con otros dirigentes políticos por sus acciones dirigidas contra el régimen. También se desempeñó como una notable periodista al dirigir el diario *La Vanguardia*, principal órgano difusor del Partido Socialista; asimismo publicó numerosos artículos sobre educación y política en la *Revista Socialista Internacional*.³

Luego de una larga vida, Alicia Moreau, defensora de la democracia, profesora, luchadora social por los derechos humanos y de la mujer, murió en Buenos Aires en 1986, a los 100 años de edad. Su trabajo y vocación se cimentaron en la honradez y la justicia: sentía el compromiso de contribuir a transformar las condiciones injustas de la sociedad.

El epitafio que alguna vez admitió que le gustaría tener esculpido en su lápida representa su persona, su resistencia y su lucha: "Aquí yace una gran luchadora contra molinos de viento".⁴

¹ https://bit.ly/3UTtMre

² https://bit.ly/3LhbpXz

³ Semanario que tuvo participación de revolucionarias como Rosa Luxemburgo y Clara Zetkin.

⁴ https://bit.ly/3otIN7c